



<文責 くま川教室室長 中村末男>

### 阿蘇方面への見学旅行

今年、熊本地震震災ミュージアムKIOKUと阿蘇くまもと空港の見学に行きました。「災害の映像を見た。災害による被害の映像を通してどれだけの人が犠牲になったか分かった。災害の被害を受けた車、地震のなだれによる被害を受けた町を見た。痛々しいと思った。被害を受けた学校を見た。隣では地割れの実物を見た。本当にあったんだという現実感があった。」小学生の感想ですが、印象に強く残ったことが分かります。参加した小中学生18名は、万が一の時に学習を生かしてくれると思います。空港見学では、「初めて飛行機が離陸するところや着陸するところを見ました。くまモンもいたり新鮮なことだらけで楽しかったです。」など、大型ジェット機の離着陸はワクワクするという感想が多かったです。また行ってみたいという感想も多かったです。



熊本地震の被害の甚大さを学びました



芝生広場での昼食タイム



新しくなった熊本空港での集合写真

### 熊本高専八代キャンパス出前授業

10月28日(月)の午後、高専からお二人の先生が来られ、「液体窒素」(沸点マイナス193度)をつかって、バナナや植物、ボール等を凍らせ、ハンマーでたたいたり、釘を打ったりし、常温の世界では見られない現象を体験し、観察することができました。また、酸素を液体(きれいな青色でした)にしたり、重力にさからい物体を浮遊させたり、不思議な現象を見ることができました。



科学の楽しさを学びました

### 楽しかった芋掘り交流学習

11月6日(水)の10時より、保育園との芋掘り交流学習(小学部の児童も合同の活動)を行いました。4・5歳児の園児たちと5月に植えたさつまいもを収穫しました。畝も固く、園児のかわいいプラスチックの移植ごてでは困難な作業を、くま川の児童生徒の応援できれいに掘り上げることができました。くま川の児童生徒ががていねいに土をおこし、仲良く園児といもを掘りあげている様子はとても微笑ましい風景で、楽しい交流学習となりました。



とても楽しい時間になりました

### 音楽会での楽しいひと時

29日に行われた「秋のコンサート」は、子供たちが折った色とりどりの紅葉で会場を飾ってムジカ♪ブレーメンさんをお迎えしました。子供たちは、カスタネットに参加して、「紅蓮華」を演奏したり、「もみじ」の二部合唱を披露することができました。子供好みの選曲、音楽紙芝居などの趣向を凝らしたプログラムで、楽しい時間を過ごしました。

